

COMMUNIQUÉ DE PRESSE
8^e Semaine de la diversité à Bayonne
Du 1^{er} au 10 mars 2024



Sensibiliser les différents publics (scolaires, jeunes, seniors...) au bien-vivre ensemble, au respect, à la tolérance...
© Youri Barneoud

La Ville de Bayonne organise la huitième édition de la Semaine de la diversité et de l'égalité des droits à partir du 1^{er} mars 2024. Bayonne a toujours accueilli la diversité et considère cette richesse comme une chance, une qualité. À cette occasion, le tissu associatif bayonnais se mobilise aux côtés de la Ville pour programmer des propositions variées à destination d'un large public, afin de mettre en lumière les valeurs de tolérance et de solidarité qui animent Bayonne au quotidien. De nombreuses associations œuvrent toute l'année pour la reconnaissance des droits universels de la personne quelles que soient ses différences et participent activement à l'inclusion sociale de tous. Des spectacles, conférences, expositions, débats, performances, projections et activités en direction des publics scolaires et de tous nous permettront de découvrir l'Autre. Demandez le programme !

Comme les années précédentes, la Ville de Bayonne a lancé un appel à projets à l'attention de toutes les associations bayonnaises et des établissements scolaires afin de constituer la programmation de cette riche semaine qui aborde de nombreuses thématiques et sensibilise les citoyens de tout âge, à la lutte contre les discriminations.

Déborah Loupien-Suarès, adjointe au maire en charge de l'Égalité Femmes/Hommes, du handicap et de la ville inclusive, de la lutte contre les discriminations, et des relations avec les cultes, a souhaité renouveler l'engagement de la Ville et poursuivre cette collaboration avec les associations bayonnaises pour porter les valeurs de tolérance et de solidarité et sensibiliser les citoyens à la lutte contre toutes les formes de discriminations.

Cette manifestation est aussi l'occasion de montrer aux Bayonnaises et aux Bayonnais la diversité et la richesse du tissu associatif local ainsi que les nombreuses ressources et aides existantes sur le territoire grâce à l'implication des associations engagées pour lutter contre diverses discriminations.

La Semaine de la diversité est le résultat d'une mutualisation des énergies **de plus de 43 associations et structures publiques**, sans compter les partenaires accueillant certains événements dans leurs locaux, qui proposent ensemble une manifestation pour tous.

Ils participent à l'événement : Mouvement Emmaüs / Association Valentin Haüy / Point Accueil Jour BAB/Atherbea / Elkarlana lagunak - Cafecito / Libreplume, / Le Bocal / OpéRett / Patronage laïque des Petits Bayonnais / L'écrit du cœur et Orok Bat / Les Bascos / Le Réseau d'Éducation Prioritaire / L'Autruche sur un fil de soi / Plazara / La Luna Negra / Euskadi Sénégal / Centre d'Interprétation de l'Architecture et du Patrimoine / La Source Garrouste Iturria – Collectif Ninika / Planning familial / Don Bosco / APF France Handicaps / Le CIDFF / La Cie Nanoua / Couples et familles / Ekilora / MVC St Etienne/ La Madiathèque/Le DIDAM/ Le CCAS/ MVC Centre-Ville/ La Galerie des Corsaires/ Les écoles Brana, Malégarie, Ferry , Ohana, Cavaillès et Briand, Ikastola Oihana/ les collèges Albert Camus et Marracq/ les lycées René Cassin et Benat Etxepare

ZOOM SUR LA PROGRAMMATION

Près d'une quarantaine de temps forts sont proposés en 2024, citons en ouverture le 1er mars, la projection en avant-première, au CGR du film "Ennemi public n°0" réalisé par Amalric Gérard (ex-acteur de la série *Plus belle la vie* qui a mis sa carrière entre parenthèses pour s'occuper de sa fille polyhandicapée). La projection/débat le lundi 4 mars avec Nicole Abar, ancienne championne de football féminin engagée pour l'égalité, la finale du concours d'éloquence des écoles du Réseau d'Éducation prioritaire accueillie à l'Hôtel de Ville le mardi 5 mars, la soirée des 30 ans de l'association Euskadi/Sénégal et les trois jours de festivités à la MVC Saint-Étienne. Enfin, l'exposition Tactile Tour qui permettra au public déficient visuel de profiter de reproduction tactile d'œuvres majeures de la Renaissance.

À noter aussi, la journée du 8 mars dédiée aux droits des femmes avec une programmation spécifique et de nombreuses sensibilisations dans les établissements scolaires de la Ville.

PROJECTION EN AVANT-PREMIÈRE « ENNEMI PUBLIC N°0 », en présence du réalisateur Amalric Gérard

VENDREDI 1^{er} MARS À 20H - CGR DE BAYONNE, ALLÉE DE GLAIN

Organisée par OPÉRETT

Deux bras cassés se serrent les coudes pour aider la recherche médicale... Avocat au chômage, Antoine Rich aide bénévolement d'anciens détenus à se réinsérer dans la société. Mais Antoine va rencontrer un obstacle de taille : André. À sa sortie de prison, le braqueur de banque André Cairant n'a qu'une envie : récidiver. Jusqu'où Antoine ira-t-il pour aider André ? Et vous ?

Opération caritative dont les recettes seront reversées à l'association OpéRett pour lutter contre le syndrome de Rett, première cause de polyhandicap féminin.

Réservation en ligne sur www.cgrcinemas.fr

CINÉ-DÉBAT AVEC NICOLE ABAR, UNE FOOTBALLEUSE ENGAGÉE POUR L'ÉGALITÉ **LUNDI 4 MARS À 19H30 - SALLE ALBIZIA, 4 RUE JEANNE PEYRÉ**

Organisé par LES BASCOS

Le film "La conquête de l'espace" est un plaidoyer pour que les activités physiques, la motricité, la mise en mouvement des enfants, filles et garçons soient encouragées depuis le plus jeune âge. La lutte contre les stéréotypes de genre est une lutte pour la conquête de l'espace et pour l'égalité. Nicole Abar ancienne internationale de football est à l'initiative des ABCD de l'égalité, outil d'éducation à l'égalité des filles et des garçons de la PS au CM2.

ATELIER MAÎTRISER LA PAROLE POUR ÊTRE LIBRE

FINALE DU CONCOURS D'ÉLOQUENCE DES ÉLÈVES DE CM1/CM2 DES ÉCOLES DU RÉSEAU D'ÉDUCATION PRIORITAIRE

MARDI 5 MARS À 18H - GRAND SALON DE L'HÔTEL DE VILLE

Les élèves des quartiers prioritaires de Bayonne sont issus de cultures nombreuses et variées. Les encourager à s'exprimer et les accompagner dans un enrichissement mutuel est un axe riche dans le développement du jeune citoyen.

La finale se tiendra dans le Grand Salon de la Mairie, lieu prestigieux et symbole de la République.

CONCERT « DIVERSITÉ EN MUSIQUE EUSKADI SÉNÉGAL FÊTE SES 30 ANS ! »

JEUDI 7 MARS À 20H30 - MAISON DES ASSOCIATIONS, 11 ALLÉE DE GLAIN

Organisé par EUSKADI SÉNÉGAL

Spectacle sous le parrainage de TOM FRAGER, set acoustique, puis du sextet afro-caribéen AH ! KWANTOU, suivi d'une soirée dansante avec DJ TAURUS. Avec la participation de Africa Bayonne et des percussions créoles des Mascareignes de Bayonne.

Les bénéficiaires de cette soirée permettront à l'association de poursuivre ses missions médicales au Sénégal.

SPECTACLE LA MALLE AUX RACINES

SAMEDI 9 MARS À PARTIR DE 17H30 - MVC BAYONNE CENTRE-VILLE

Organisé par DON BOSCO et LA MVC CENTRE-VILLE

Il sera question de l'expression : les artistes raconteront un conte entrecoupé de chants en différentes langues : espagnol, basque, serbo-croate, anglais et français. Le chant, la danse, le conte feront le récit de l'histoire en mélangeant les mondes traditionnels et actuels. La Malle représente l'intime, le lieu qui fait demeure, le foyer, un bain de langage dans lesquels une personne a grandi pour en faire une richesse, la Racine qui permet de trouver son chemin. "Connaître d'où on vient pour savoir où on va".

EXPOSITION TACTILE TOUR ...

DU 4 AU 10 MARS, DU MARDI AU DIMANCHE DE 10H À 19H À LA GALERIE DES CORSAIRES

Organisée par l'ASSOCIATION VALENTIN HAÛY et LA GALERIE DES CORSAIRES

Cette exposition itinérante tactile, initiée par l'association Valentin Haüy qui agit pour le handicap visuel et l'autonomie, permet aux personnes aveugles et malvoyantes, mais aussi à tout public de découvrir par le toucher des œuvres d'art célèbres du Moyen Âge et de la Renaissance. Grâce aux progrès de la technique (numérisation, mise en relief par impression 3D et fraisage numériques), l'art devient accessible aux personnes déficientes visuellement.

Vernissage le lundi 4 mars à 18h.

En amont et pendant toute la Semaine de la diversité, de nombreuses actions de sensibilisation sont organisées en milieu scolaire auprès des primaires et des collégiens, et dans les accueils de loisirs de la Ville de Bayonne.

Par exemple, le CIDFF animera 6 ateliers "Égalité, parlons-en !" de 2h, auprès de classes de 5^e et 4^e du Collège Albert Camus pour sensibiliser à la discrimination de genre et aux violences sexistes. Deux animations de sensibilisation à l'égalité femmes/hommes seront proposées à la pause méridienne, dans la cour du collège pour l'ensemble des élèves, les 7 et 8 mars.

LA SOURCE-ITURRIA et LE COLLECTIF NINIKA présenteront le spectacle "L'art d'être un monstre", créé par les élèves des écoles Jules Ferry et Maurice Ohana et du Collège Marracq. La CIE NANOVA donnera une représentation du spectacle "Dans les choux et les fleurs" dans les écoles Jean-Pierre Brana, Charles Malégarie et Aristide Briand. Ce spectacle abordera la question de l'égalité femmes/ hommes et sera suivi d'un échange avec le planning familial.

L'ensemble des actions auprès des publics scolaires est détaillé dans le programme complet de la Semaine de la Diversité 2024.

Le programme complet de la Semaine de la diversité sur le site internet de la Ville de Bayonne diversite.bayonne.fr

Relations presse de la Ville de Bayonne - 05 59 46 63 01 - presse@bayonne.fr